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Nous pourrions dire de cette quatrième année de notre association qu'elle fut placée sous le signe des low techs et de la
relocalisation de l'économie.

Elle a  débuté  par  un  premier  prolongement  de  la  table  ronde  que  nous  avions  organisée  fin  2022 sur  le  thème  de  la
relocalisation de l'économie. Cela s'est fait sous la forme d'une visio-conférence à laquelle nous avions convié différents
acteurs locaux potentiels de cette relocalisation (ingénieurs, responsable de Fab Lab et bénévoles associatifs) et dont l'objectif
était notamment de réfléchir aux différentes activités économiques relocalisables et à l'idée de créer un atelier collectif équipé
pour réaliser de petites séries de différents types d'objets du quotidien. Ces premiers échanges devaient déboucher sur la
création d'un groupe de travail permanent sur ces sujets, mais cela n'a pas fonctionné.

Nous avons néanmoins continué le travail sur ce thème en organisant au cinéma de Limoux le 29 mai une avant-première du
documentaire « Low Tech. Les bâtisseurs du monde d'après », en présence de son réalisateur Adrien Bellay. Nous avions
également conviés pour la discussion qui a suivi l'ingénieur Luc Dando et l'élu Max Rascalou de la commune de Vendargues
où ce sont des chevaux qui font le ramassage scolaire et la collecte des déchets ! Il y eut environ 70 spectateurs ce soir-là et
les invités apprécièrent la teneur des échanges qui suivirent.

Il se trouve que cette année l'association Nature et Progrès a choisi pour thème de sa Foire Bio d'été à Couiza les low techs et
qu'elle nous a proposé de coordonner l'organisation de divers événements lors de la foire. Nous avons ainsi mis en place une
conférence de Luc Dando sur ce thème et organisé deux ateliers participatifs durant la foire. L'un pour travailler sur les
activités économiques qui pourraient être relocalisées en Haute Vallée de l'Aude et l'autre pour réfléchir à l'importance de la
mutualisation des biens dans une société de sobriété matérielle.
Nous avons par ailleurs, et comme chaque année, tenu un stand durant toute la foire pour présenter cc11.

C'est également au cours de ce premier semestre que les membres de l'association ont pris une décision importante : se lancer
dans la réalisation du premier grand concentrateur solaire citoyen de France. Quoi de mieux pour promouvoir le low tech que
d'en faire la démonstration ?! L'objectif étant de mettre ce concentrateur à disposition d'artisans installés sur place (soufflage
de verre, ferronnerie, poterie) et d'autres acteurs économiques locaux (par exemple des scieries, pour du traitement de bois par
la chaleur). Ce choix a débouché sur le lancement d'une première étude technique de faisabilité, confiée à l'ingénieur Luc
Dando. Puis au dépôt d'un dossier pour l'appel à projet de la Région Occitanie, dans le cadre du Budget Participatif 2023. Ce
dossier  fut  retenu,  puis les votes commencèrent  début  décembre,  pour se clôturer – avec succès -  mi  janvier 2024 ! La
campagne de communication nécessaire pour obtenir suffisamment de votes fut assez intense, surtout dans les derniers 15
jours du scrutin...
Nous avons également déposé un dossier de demande de don auprès du Fonds Germes, afin de financer la 2e phase (sur 3-
voir le dossier technique mis en ligne sur notre site internet) d'étude de faisabilité du concentrateur. Ce dossier fut accepté et
le Fonds Germes attribua, fin novembre, un don de 10 000€ à l'association.

Il convient ici de mentionner cette année encore le projet de réintroduction de la consigne du verre que nous soutenons depuis
ses origines (nous lui avons apporté depuis le début 50% de ses financements). C'est au cours de cette année 2023 que la
collecte  effective  des  bouteilles  de  verre  a  commencé !  Nous  sommes  très  heureux  d'avoir  favorisé  la  naissance  et  la
concrétisation de ce projet, dont l'inauguration officielle a eu lieu à la Biocoop Tournesol le 8 décembre. Étaient présents
plusieurs élus, les responsables de Consign'Up et Oc'Consigne (les deux laveurs de la région), MP2 environnement, qui gère
la  collecte,  des  producteurs  et  divers  représentants  associatifs...  Le  projet  est  à  présent  entré  dans  une  phase  de
développement. La personne qui le porte concrètement depuis les origines, Mélissa Martin, a été embauchée par la Maison
Paysanne et son objectif des deux prochaines années, en plus de développer la collecte des bouteilles, est de mettre en place la
collecte et le lavage des bocaux.

Enfin, cette année a vu naître le rapprochement entre le Fonds Germes et cc11. Les responsables de ce dernier sont en effet
venus vers nous et nous ont proposé de réfléchir ensemble à des formes de coopération possibles entre nos deux structures. Le
premier effet concret de ce rapprochement fut de fusionner nos dossiers respectifs de demande de don. Ainsi maintenant, une
structure qui souhaiterait bénéficier du soutien de cc11 peut également utiliser notre dossier de demande d'aide pour faire une
demande au Fonds Germes – et inversement !

Enfin, nous avons rencontré en fin d'année des membres de l'association Les Meutes Paysannes, qui portent un projet d'atelier
collectif de transformation de laines paysannes. Nous espérons pouvoir contribuer à sa naissance en 2024 !
Un semi échec cependant pour cette année :  nous espérions atteindre les 100 donateurs, et  nous n'en sommes qu'à 25 à
peine...Cette difficulté nous semble en partie liée au faible nombre de projets que nous avons pu soutenir jusqu'alors.

Pour le CA, le 18 février 2024.
Michaël Dif, Président


